

PAÍS: España PÁGINAS: 6-7

PÁGINAS: 6-7 TARIFA: 5278 €

ÁREA: 1218 CM² - 200%

FRECUENCIA: Diario

O.J.D.: E.G.M.:

SECCIÓN: CIUDAD REAL

The second secon

9 Abril, 2016









Los actos celebrados en la plaza Mayor y la bandera del pueblo gitano ondenando en el balcón del Ayuntamiento de Ciudad Real

LA COMUNIDAD REIVINDICA QUE CESE LA TELEBASURA SOBRE LA ETNIA GITANA

La bandera gitana ondea por primera vez en el balcón del Ayuntamiento

Pilar Zamora recuerda que una ciudad "no puede enamorar" mientras tenga a solo "quince minutos del centro" un barrio chabolista

HILARIO L. MUÑOZ

El Ayuntamiento de Ciudad Real sumó ayer a las banderas de España, de la Comunidad y de la ciudad la bandera del pueblo gitano. Una bandera en la que se muestra la rueda de un carro, "una metáfora de la vida como un continuo recomenzar", se ha recordado durante el manifiesto. El símbolo ha llegado a la institución en el Día del Pueblo Gitano, celebrado ayer y que recuerda la primera conferencia del pueblo gitano, celebrada en Londres el 8 de abril de 1971.

Una jornada en la que se expone a la comunidad gitana y siempre reivindica cambios en la sociedad. El año pasado fue cambiar la acepción de 'gitano' que da la Real Academia Española, y que generó un amplio debate y protestas en Madrid. Este año se ha optado por reivindicar que los gitanos ocupen un papel en los medios alejado de la "telebasura", que se muestra como un documental de la vida real de las familias gitanas.

"Reivindicamos una imagen digna del pueblo gitano en los medios de comunicación", ha indicado la coordinadora provincial de la Fundación, María Santiago, quien ha hecho referencia al hashtag empleado hoy por la comunidad en las redes sociales #telebasuranoesrealidad para mostrar. El objetivo final de esta campaña es que se retiren

Caballero ha reivindicado que "solo hay una raza, la raza humana"

estos programas y hoy han reivindicando a la sociedad que no les deje solos en su petición y se sume al completo bien para eliminarlos o para dejar de verlos como si fuesen un documental.

En el acto oficial, se ha leído el manifiesto del Día Internacional del Pueblo Gitano, escrito por Manuel Rivas, se ha hecho entrega de un cuadro conmemorativo al presidente de la Diputación y a la alcaldesa de Ciudad Real y, finalmente, se ha procedido al encendido de velas y al lanzamiento de flores mientras sonaba el himno del pueblo gitano, en la primera vez que este acto se celebra oficialmente en la capital.

Niños de Ciudad Real

La alcaldesa de Ciudad Real, Pilar Zamora, se ha mostrado orgullosa de que la bandera gitana haya llegado al Ayuntamiento de Ciudad Real como una muestra de que "en esta ciudad no va a haber vecinos de primera y de segunda categoría" dependiendo de dónde vienen o "en qué zona" de la ciudad habitan.

La alcaldesa ha señalado que "Ciudad Real no va a enamorar a nadie" mientras "haya un barrio chabolista a escasamente 15 minutos del centro de Ciudad Real", en una clara referencia a San Martín de Porres. Una zona cuya posible desaparición pasa por "la inclusión", un concepto en el que trabaja el Consistorio, para que haya los mismos derechos para todos los ciudarrealeños.

La primera edil explicó durante la lectura del manifiesto y la salida al balcón de la bandera gitana que en la mañana de este Día del Pueblo Gitano había visitado el colegio de Pío XII, donde ha podido ver las caras de las madres cuando ha llegado un psicólogo gitano a dar una clase. Zamora indicaba que hay que apoyar la educación y el derecho a la formación porque "no hay niños y niñas gitanas sino niños y niñas de Ciudad Real".

Solo hay una raza

"Me he sentido orgulloso y emocionado al ver la bandera gitana en el Ayuntamiento de Ciudad Real", ha dicho por su parte el presidente de la Diputación presente en los actos. "Desde la Diputación estamos empeñados en que la gente en nuestra provincia pueda vivir cada día mejor y no lo conseguiremos hasta que todos los colectivos puedan avanzar", ha dicho Caballero.

Caballero ha recordado que tras todo lo pasado por el pueblo gitano en pleno Siglo XXI tengan que enfrentarse a "los delitos de odio". Por este motivo ha lanzado un mensaje para recordar que "solo hay una raza y esa raza es la raza humana".

▶ 13.000 ciudarrealeños gitanos

Junto al acto oficial en la Plaza Mayor, la Fundación Secretariado Gitano ha ofrecido una rueda de prensa en el Ayuntamiento para presentar la campaña y para recordar las diferencias formativas que perduran en la comunidad gitana. El técnico de empleo de la Fundación Secretariado Gitano, Juan Santiago, ha recordado que "el pueblo gitano viene arrastrando problemas de formación". Una situación que afecta principalmente a los "niños" para lo que Santiago reivindicaba que "todas las personas que trabajan con el pueblo gitano puedan implicarse en que la formación de los niños sea mayor". Hay que tener en cuenta que la comunidad gitana en la provincia de Ciudad Real está formada por unas 13.000 personas, de las que 1.500 habitarían en la capital. Los datos son aproximados va que no existe ningún censo específico sobre este aspecto. El simbolismo de un día como hoy "es importante" ya que significa que por primera vez la comunidad gitana es "parte de la ciudad" y con la llegada de la bandera se muestra que "no es el día de la comunidad gitana sino de toda Ciudad Real".



PAÍS: España PÁGINAS: 6-7

TARIFA: 5278 €

ÁREA: 1218 CM² - 200%

FRECUENCIA: Diario

O.J.D.: E.G.M.:

SECCIÓN: CIUDAD REAL



9 Abril, 2016

La Fundación Secretariado Gitano es la sede durante este fin de semana de un encuentro de los llamados 'líderes' gitanos. Se trata de jóvenes procedentes de toda España que desde hace tres

años participan en un proyecto nacional pensado para que aquellos gitanos empoderados influyan y dinamicen su comunidad dando ejemplo de hasta dónde se puede llegar. Abogadas, maestras, trabajadores sociales y jóvenes universitarios dialogan sobre cómo han logrado marcar su destino y cómo pueden ahora ayudar a que otros sigan su camino y rompan con los estereotipos sociales

Qué es un 'líder' para la comunidad gitana

Gitanos universtarios aprenden técnicas y métodos para influir desde el liderazgo en su comunidad

H. L. M. / LANZA CIUDAD REAL

"En el día más importante para la población gitana", el 8 de abril, Ciudad Real acoge un encuentro de 'jóvenes líderes' gitanos. Un encuentro con universitarios entre los que hay una abogada, una estudiante de Educación, una estudiante de Trabajo Social, una Periodista o una universitaria de Relaciones Laborales, Proceden de Cádiz, Valladolid, Almería o Madrid v acuden a una llamada de la Fundación Secretariado Gitano para trasladar su vida a otros jóvenes gitanos, con la intención de ser un espejo en el que mirarse y que comprendan que no hay límites a su desarrollo personal.

"Lo que hace este proyecto es dar herramientas para que trabajen con otros grupos de jóvenes", ha indicado Inés Cedrón, responsable del Programa de Promoción de Valores Solidarios y de No Discriminación y del Departamento de Inclusión de la Fundación.

Este proyecto lleva tres años funcionando con la intención de empoderar a una veintena de jóvenes "muy comprometidos" en el desarrollo de su comunidad. "Lo que se hace con el proyecto es convocar a jóvenes que estén en Secundaria" y que dialoguen con quienes la han terminado y están en la universidad. Además



Los participantes con Inés Cedrón y María Santiago en primer plano

este año se trabajará en la universidad para "romper estereotipos" entre los estudiantes y miren a estos alumnos con nuevos ojos.

¿Qué es un líder?

María Santiago es abogada y coordinadora provincial de la Fundación. Ella participa en el proyecto como una integrante más de estos jóvenes líderes. "Significa tener mucha valentía y mucho valor demostrar que estamos aquí y que no somos ni los que aparecen Gipsy King ni en Palabra de Gitano", indica cuando se le pregunta por el sentido de una iniciativa como esta.

Ella rompió moldes, lo que llevó a convertirse en líder porque no le quedaba "más remedio" que serlo. Para ello contó con el apoyo de sus padres, que le transmitieron el amor por "la educación".

"Casi toda mi familia tiene estudios superiores", comenta Malena Segovia, otra de las jóvenes que participan en el encuentro. Sus hermanos y primos tienen algún grado fruto de un amor inculcado desde pequeña por la educación, con un padre que tiene FP y una madre que "no comete ni una falta de ortografía".

Este ejemplo familiar está en el propio curso con Adonaya Julián, prima de Malena, y que decidió irse a Madrid, a la casa vacía de su abuela porque "toda estudiante quiere ver mundo", pudo hacer la carrera en su Cádiz natal. En su vida madrileña ha tenido que romper estereotipos varias veces cuando compañeros le han preguntado si no tenía que estar ca-

sada a los 15 años, una imagen de la que ella es un reflejo que no es así siempre.

Problemas de jóvenes

"Desgraciadamente muchas familias no cuentan con la idea de que su hijo va a ser un estudiante", comenta Juan Antonio Jiménez, alumno de Trabajo Social y que narra el mismo problema que con la crisis se enfrentan otros universitarios, la reducción de becas v esa situación "peculiar", en su caso, que es que una familia gitana ahorre para pagar las tasa. Estudia para convertirse en una de las personas que a él le ayudaron, un "trabajador social", una perspectiva desde la que entiende que uno de los problemas de su etnia es que "los padres desconocen cómo avudar a su s hijos en un mundo educativo o laboral" y a veces el desconocimiento impide que se cumplan las intencio-

A Teresa Heredia se le puede aplicar ese caso. Ella es abogada, recién licenciada, y procedente de una familia en la que sus padres no saben leer ni escribir. Su apoyo le sirvió para romper el estereotipo, ser la primera mujer en su familia con carrera universitaria, aunque como casi todo universitario, al terminarla se ha encontrado con un primer empleo en precario. □

MARÍA SANTIAGO



- provincial de la Fundación Secretariado Gitano.
- "En mi caso estudié mucho y tuve un padre muy concienciado con la educación", comenta Santiago cuando se le pregunta cómo llegó a sacarse la carrera. Estudiar "derecho" era un "sueño" en el que consideraba tenía que trabajar para que "la igualdad legislativa" fuera "igualdad real".

TERESA HEREDIA



- Abogada, de 24 años, procedente de Almería.
- "Mi padre y mi madre no saben leer y escribir, mis hermanas sí y he sido la única que ha ido a la universidad", comenta Teresa, que como una recién licenciada más, trabaja en precario pero con la mentalidad de que si "sale la oportunidad" gracias a sus estudios podrá encontrar un trabajo acorde a su formación.

JUAN A. JIMÉNEZ



- Estudiante de Trabajo Social, procedente de Valladolid y de 20 años.
- "Que una familia gitana tenga que enfrentarse a un problema como es pagar una tasa uiversitaria, es algo peculiar", comenta este estudiante que reconoce que con becas se puede estudiar. Su objetivo es ser un trabajador social como los que a él le ayudaron a llegar a la uni-

MALENA SEGOVIA



- **Estudiante de Relaciones Laborales**, procedente de Cádiz y de 19 años.
- "Mis padres nos han inculcado que tenemos que tener educación", indica Malena, que afirma que son "una mayoría dentro de una minoría" los que quieren salir adelante. Procede de una familia en la que hay varios gitanos universtarios fruto de una labor de concienciación de sus padres.

ADONAYA JULIÁN



- Estudiante de Magisterio, 24 años y de Cádiz.
- P "Ves cómo la gente cambia su opinión al ver una chica que es gitana, que se están sacando su carrera, que vive sola y que trabaja". Este es el impacto de una universitaria cuando le dice a sus compañeros que es gitana. Se fue a Madrid por decisión propia marcando que, como todo joven, "quiere ver mundo."